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Знай наших!

“Нужно много учиться, чтобы знать хоть немного” 
                                            Шарль Луи МонтескьеCтуденческая

газета
ГАЗЕТА СЕВАСТОПОЛЬСКОГО ЭКОНОМИКО-ГУМАНИТАРНОГО ИНСТИТУТА  (ФИЛИАЛ) ФГАОУ  ВО «КФУ ИМ. В.И. ВЕРНАДСКОГО»

День флага

С.4-5

День первокурсника

СС.6.6

СС.2.2
Учебно-тренировочные занятия

Выбор специальности и высшего учебного заведения — 
первый и важный шаг в жизни каждого молодого человека

Твердая рука, меткий глаз 
и психологическая устойчивость
Чтобы выиграть Чемпионат мира по спортивному метанию ножа,

нужно обладать именно этими качествами

День первокурсника — своеобразное вступление в студенче-
ство, праздник тех, кто после школы решил продолжить об-
разование и поступил в институт или университет. Учебные 
заведения, чествуя пополнивших ряды студентов, стараются 
сделать так, чтобы этот день принес им положительные 
эмоции и, конечно, запомнился.

Поэтому, среди всех важных и ставших просто неотъемле-
мыми праздников нашего института,  «День первокурсника» 
- особенный! Для новоиспеченных студентов этот праздник 
– первое яркое  мероприятие в их студенческой жизни, которая только начинается и 
будет проходить в одном из лучших вузов города-героя Севастополя.

Чемпионка России по спортивному метанию 
ножа, студентка 1-го курса нашего института 
Анастасия Подлесная пришла в этот вид спор-
та два года назад и стала не только мастером 

спорта России, но и выиграла Чемпионат мира. 
На самом ли деле все так легко и просто и по-
чему эта спортивная дисциплина завоевывает 
все большую популярность?

Уже стало доброй традицией вспоминать и чествовать слав-
ных защитников Севастополя периода Крымской войны. СС.6.6

«Русская Троя» — славная страница 
в истории нашего Отечества 

У истока пути к знаниям Какого цвета Родина?

Есть даты, которые сплачивают нацию, выражают 
дух народа, символизируют его славное прошлое, насто-
ящее и будущее.

Безопасность превыше всего

От грамотных и уверенных действий в чрезвычайных 
ситуациях и правильных решений зачастую зависят здо-
ровье и жизни многих людей. СС.2.2

Военно-исторический фестиваль

Форум
«ДоброСтарт» — от слова «добро»

Пансионат «Изумруд» снова превратился в образователь-
ную площадку для будущих волонтеров.

С.3
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Учебно-тренировочные занятияПоздравление Министра науки 

и высшего образования РФ 
В.Н. Фалькова с Днем знаний

Министр науки и высшего образования Российской Феде-
рации Валерий Николаевич Фальков поздравил с Днем знаний 
студентов и преподавателей вузов страны.

Дорогие студенты, уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с Днем знаний – началом нового учеб-

ного года.
Этот день наполнен приятным волнением и ожиданием 

встреч с друзьями и наставниками.
Для сотрудников вузов 1 сентября – это новый этап в 

кропотливой, серьезной работе, от которой зависит буду-
щее нашей страны.

Вы помогаете студентам раскрыть их способности, мо-
тивируете на свершения, прививаете любовь к Родине и 
задаете жизненные ориентиры.

Особого внимания сегодня заслуживают те, кто придут 
в аудитории впервые. Это первокурсники.

По всей стране вас больше миллиона. И каждый этим 
летом сделал ответственный выбор: определился с ву-
зом, где будет получать профессию. Она станет фунда-
ментом для вашего дальнейшего развития, путеводной 
звездой.

Учеба в университете – это новые знания, увлекательные 
проекты, смелые эксперименты, уникальные возможности 
и, конечно, новые друзья.

Помните: современный университет – это особенное 
место, где вы можете по-настоящему раскрыться.

Например, вы сможете запустить свой стартап, участво-
вать в исследованиях, решать реальные задачи для крупных 
предприятий, путешествовать по всей стране.

Я желаю вам найти свое призвание, стать настоящими 
профессионалами и навсегда сохранить любознательность 
и азарт к исследованиям. Пусть студенчество останется 
одним из самых счастливых этапов вашей жизни.

Будьте активными, творите свою судьбу и судьбу нашей 
страны! Вперед!

Министр науки и высшего образования РФ 
Валерий Николаевич ФАЛЬКОВ

День флага

Студенты Севастопольско-
го экономико-гуманитарного 
института КФУ им. В.И.Вер-
надского приняли участие в 
значимом для нашего горо-
да событии — разворачива-
нии государственного флага 
России на территории мемо-
риального комплекса «Са-
пун-гора».

Это - самый большой три-
колор в регионе. Длина по-
лотна 45 метров, ширина — 
17,5.

В патриотической акции 
участвовали представители 
государственных органов 
власти, силовых структур, об-

Какого цвета Родина?
День флага Российской Федерации — один из официально 

установленных праздников России — начал отмечаться с 
1994 года в соответствии с указом президента Российской 
Федерации.

щественных организаций, а 
также волонтеры и студенты. 

А начались празднования на 
Константиновской батарее.

Под взглядами присут-
ствующих, Флаг России тор-
жественно был поднят над 
Константиновской батареей. 

Главные цвета нашей страны 
— белый, синий и красный. 
В таком порядке они распо-
ложены на государственном 

российском триколоре и сим-
волизируют собой мир и чи-
стоту, веру и приверженность 
идеалу, а также силу и кровь, 
пролитую за Отечество.

Традиция водружать бело-си-
не-красный флаг зародилась 
еще в XVII веке. По словам 
историков, впервые его под-
няли на русском военном ко-
рабле «Орел» в 1668 году. Стра-
ну тогда возглавлял Алексей 
Михайлович Романов, однако 
«отцом» триколора принято 
считать не его. Официальное 
использование трехцветного 
знамени закрепилось указом 
Петра I. Он лично начертал 
образец и определил последо-
вательность полос.

Анастасия РОМАШКО 

Безопасность превыше всего

Таким образом, комплекс-
ная безопасность является це-
лью, процессом и результатом 
реализации указанных мер и 
мероприятий  как временное 
состояние защищенности обра-
зовательных объектов от реаль-
ных и прогнозируемых угроз 
социального, техногенного и 
природного характера. 

Как обычно, в первый день 
нового учебного года в на-
шем институте прошло учеб-
но-тренировочное занятие по 
комплексной безопасности, 
включающую в себя противо-

Как известно, концепция обеспечения комплексной безо-
пасности любого вуза - это совокупность предусмотренных 
законодательством мер и мероприятий, проводимых персо-
налом образовательного учреждения и осуществляемых под 
руководством органов управления образованием и органов 
местного самоуправления во взаимодействии с правоохра-
нительными структурами, вспомогательными службами и 
общественными организациями (формированиями), с целью 
обеспечения безопасного функционирования вуза, а также 
готовности сотрудников и студентов к рациональным дей-
ствиям в чрезвычайных ситуациях.

пожарную безопасность, от-
работку действий при угрозах 
техногенного и террористи-
ческого характера, антитер-
рористической защите и при 
проведении эвакуационных 
мероприятий.

Во время теоретической ча-
сти занятия начальник отдела 

комплексной безопасности Ев-
гений Булах довел до сведения 
сотрудников и обучающихся 
обязательные требования по 
противопожар-
ной безопасности 
и реагированию 
при угрозе воз-
никновения дру-
гих чрезвычайных 
ситуаций. Также 
присутствующим 
были разъяснены 
рекомендации 
по действиям в 
условиях уста-

новления уров-
ней террористи-
ческой опасно-
сти («синий», 
«желтый», «крас-
ный»). Все со-
трудники и сту-
денты получили 
памятки, содер-
жащие данную 
информацию с 

указанием контактных теле-
фонов специальных служб.

Участники мероприятия по-
смотрели фильм о правилах 
поведения в случае обнаруже-
ния неизвестных потенциаль-
но опасных предметов, а также 
ознакомились с инструкцией 
по действиям сотрудников и 

обучающихся при обнаруже-
нии их в Институте, прошли  
обучение по ликвидации горе-
ния первичными средствами 
пожаротушения и правилам 
работы с огнетушителем, изу-
чили поэтажные планы эваку-
ации и проинструктированы о 
порядке эвакуации из здания 
Института.

При проведении занятия 
были выполнены следующие 
практические мероприятия: 
приведена в действие пожар-
ная сигнализация, организова-
на эвакуация людей из здания 
Института, приняты доклады 
о количестве эвакуированных, 
определены места сбора эваку-
ированных людей.

Как отметила директор Се-
вастопольского экономико-гу-

манитарного института КФУ 
им. В.И. Вернадского Наталья 
Лазицкая, данные мероприятия 
проводились в целях совершен-
ствования системы подготовки 
дежурного персонала, работни-
ков и обучающихся к действиям 
в условиях возникновения пожа-
роопасных и иных чрезвычай-
ных ситуаций, террористических 
угроз и совершении террористи-
ческих актов, а также для приоб-
ретения навыков, необходимых 
для принятия быстрых и четких 
решений и выполнения дей-
ствий, необходимых для преду-
преждения пожара, его локали-
зации и ликвидации.

Сергей АРТЕМЧУК 



3       ¹ 5, СЕНТЯБРЬ 2022 г.

День первокурсника

У истока пути к знаниям 

Окончание. Начало на с. 1

В нашем институте День первокурсника, как 
всегда, прошел празднично и обстоятельно. 
По сложившейся традиции, сначала нович-
ки познакомились с Крымским федеральным 
университетом, студентами которого они стали 
- перед торжественными мероприятиями они 
посмотрели видеофильм об истории создания 
и функционирования КФУ, особенностях обу-
чения в ведущем вузе Крыма, его структурных 
подразделениях, а также узнали об известных 
ученых, внесших весомый вклад в развитие 
крымской школы высшего образования в те-
чение ее вековой истории существования. И, 
конечно, главное место здесь по праву при-
надлежит Владимиру Ивановичу Вернадскому 
- ученому с мировым именем, академику и в 
прошлом ректору прославленного вуза, чье имя 
он сейчас и носит. 

В торжественном мероприятии, состоявшемся 
в актовом зале Севастопольского экономико-гу-
манитарного института, кроме самих виновни-
ков торжеств, приняли участие их кураторы, 
заведующие кафедр, преподаватели и сотрудни-
ки, руководство и административный персонал 
вуза, а также заместитель проректора КФУ по 
молодежной политике Евгений Бубнов. 

После прослушивания гимнов Российской 
Федерации и города-героя Севастополя с по-
здравительным словом к первокурсникам обра-
тилась директор института Наталья Лазицкая, 
которая подчеркнула, что Севастопольский 
экономико-гуманитарный институт является 
филиалом Крымского федерального универ-
ситета им. В.И. Вернадского - одного из самых 
успешных и ведущих вузов России:

- Наш институт осуществляет образователь-
ную деятельность в Севастополе без малого 30 
лет. За эти годы институт подготовил более 5 
тысяч квалифицированных специалистов, мно-
гие из которых построили карьеру, благодаря 
знаниям, полученным в нашем вузе.

Уверена, что поступая в наш университет, вы 
сделали осознанный и правильный выбор. Это 
ваш первый шаг во взрослую жизнь. 

От всего нашего дружного коллектива и от 
себя лично сердечно поздравляю всех вас с этим 
знаменательным событием! Теперь вы являетесь 
частью большой университетской семьи, ведь 
подразделения нашего университета находятся 
в разных городах – Симферополе, Ялте, Евпа-
тории, Армянске, Бахчисарае, пгт. Советском и 
Маленьком. Несмотря на такую широкую гео-
графию мы все является неотъемлемой частью 
большого дружного университета!

За годы учебы вы не только получите пре-
красное образование и приобретете навыки, 
необходимые для будущей профессиональной 
деятельности. Университет предоставляет ши-
рокие возможности для личностного развития. 
Вы сможете проявить себя в различных сферах 
деятельности, принимать активное участие в 
научных, общественно-значимых и культур-
но-творческих мероприятиях, в развитии на-
шего университета и региона в целом.

Впереди у вас годы интересной учебы и пре-
красной студенческой жизни. Прилежно учи-
тесь, проявляйте себя, не бойтесь ставить перед 
собой самые амбициозные цели!

Сегодня я говорю слова благодарности 
всему коллективу нашего института за  лю-
бовь к студентам, за  неиссякаемый оп-
тимизм и высочайший профессионализм, 

умение концентрироваться на выполнении 
сложнейших задач.

Дорогие студенты! Вам очень повезло. На 
протяжении всего периода обучения рядом с 
вами будут прекрасные педагоги – ваши настав-
ники, которые поделятся своими знаниями и 
опытом, окажут поддержку в трудную минуту. 
Помните, что вы всегда можете рассчитывать 
на поддержку администрации, а также членов 
Студенческого самоуправления и своих товари-
щей - студентов-старшекурсников.

Наталья Лазицкая представила студентам 
руководителей и сотрудников ведущих струк-
турных подразделений института, которые от-
ветили на вопросы первокурсников.

Заместитель проректора Крымского феде-
рального университета по молодежной поли-
тике Евгений Бубнов от имени ректора и от 
себя лично поздравил студентов 1-х курсов с 
поступлением в КФУ, отметив, что выбор учеб-
ного заведения они сделали правильный, и что 
учиться в ведущем вузе Крыма - большая честь. 
Евгений Григорьевич выразил уверенность, что 
университет и впредь будет гордиться своими 
студентами и выпускниками и пожелал жела-
ющим не останавливаться на получении одно-
го образования, напомнив присутствующим 
бессмертные слова Александра Герцена: «Чем 
человек просвещеннее, тем он полезнее своему 
Отечеству!»

Евгений Бубнов также обозначил новые век-
торы развития работы со студенческой молоде-
жью вуза, познакомил с планами на 2022-2023 
учебный год.

А кульминацией торжественного мероприятия 
стало вручение директором института Натальей 
Лазицкой студенческих билетов молодому по-
полнению. Теперь первокурсники стали полно-
правными студентами - членами и единомыш-
ленниками дружного институтского коллектива. 
И, конечно, по уже сложившейся традиции, пер-
вокурсникам торжественно вручен символиче-
ский «Ключ знаний»,  ведь без него - никак...

Валерия ЗАМНИУС 

Выбор специальности и высшего учебного заведения — 
первый и важный шаг в жизни каждого молодого человека
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Знай наших! Знай наших!

Твердая рука, меткий глаз и психологическая устойчивость
Чтобы выиграть Чемпионат мира по спортивному метанию ножа, нужно обладать именно этими качествами

Кто из нас в детстве не мечтал бро-
сать ножи и топорики также метко и 
ловко, как бесстрашные индейцы в 
захватывающих фильмах, снятых по 
произведениям Фенимора Купера? 
Или также искусно владеть холодным 
оружием, как наши отважные развед-
чики, которые в тылу врага мастерски 
и бесшумно «снимали» вражеских ча-
совых? С каким ребяческим задором и 
упрямством мы бросали перочинный 
ножик в землю или в деревянный за-
бор, но непослушное лезвие никак не 
хотело втыкаться. Эх, не стать нам ни 
индейцами, ни разведчиками…...

Настю Подлесную, скорей всего, в 
разведку не взяли бы - иностранный 
язык был в школе ее самым нелюби-
мым предметом, и в этом, как ино-
гда бывает, винить особенно, неко-
го. Учителя менялись, как погода, а 
такое непостоянство не способствует 
успешному и осмысленному освое-
нию учебной программы - у каждого 
педагога свой стиль изложения мате-
риала и свои требования к ученикам. 

«Считаю, что мне очень 
повезло с тренером, если бы 
не он, я б не добилась таких 
результатов».

Анастасия Подлесная 

Зато она любила химию - ведь хими-
ческие процессы окружают нас посто-
янно, будь то человеческий организм, 
промышленность или медицина. А не 
так давно включенный в программу 
среднего образования предмет об ос-
новах безопасности жизнедеятельности 
(ОБЖ) привлекал возможностью посо-
ревноваться с одноклассниками в тире 
или метании гранаты, разборке и сбор-
ке автомата Калашникова. В общем, 
было интересно.

Еще она пробовала рисовать, и, как 
многие из нас в школьные годы, никак не 
могла определиться со спортивными пред-
почтениями - занималась яхтингом, сер-

Анастасия Подлесная, 18 лет, мастер спорта России и Чемпионка мира по спортивному метанию ножа. Родилась в Севастополе. В нынешнем году закончила школу N 23. Студентка 1 курса Севастопольского экономико-гу-манитарного института КФУ им.В.И.Вернадского направления подготовки «Адаптивная физическая культура». По гороскопу - Рыба. Любимая книга - «Сокровища Валькирии». Родители работают в сфере продаж. Имеет двух младших сестер.

Визитная карточка

Анастасия Подлесная - Чемпион России по спортивному метанию ножа 
в дистанции 3 метра, Анапа.

На высшей ступени пьедестала, 
Чемпионат мира, 2021 год.

 Анастасия Подлесная с тренером 
Андреем Гребневым.

Настя с папой, в середине - 
помощник тренера Юрий Безверхий.

 С трехлетней сестричкой 
Мирославой.

НЕМНОГО ИСТОРИИ 
История спортивного метания ножа в России началась с «Русского боя» («Универсального боя»), вида спорта, 

появившегося в 1996 году (в 2008 году «Русский бой» был переименован в «Универсальный бой»). Метание ножа 
- одно из упражнений вместе с преодолением полосы препятствий, бегом, стрельбой и поединком на ринге.

В сентябре 2000 года в г. Виннице была создана «Международная любительская федерация «Универ-
сальный бой», которая разработала правила по «спортивному метанию ножа» и стала проводить само-
стоятельные соревнования по дисциплине «спортивное метание ножа» вида спорта «Универсальный бой», 
придав ему международный уровень. 

В России развитием спортивного метания ножа (в 2019 году признанного отдельным видом спорта) 
занимается Общероссийская физкультурно-спортивная общественная организация с одноименным на-
званием, которая проводит соревнования, как регионального, так и Всероссийского уровня, участвует в 
проведении Чемпионатов и Первенств мира и в настоящее время объединяет 60 субъектов Российской 
Федерации, проводя активную работу по созданию и аккредитации региональных федераций.

Данный вид спорта позволяет привлечь к регулярной физической активности большое количество детей, мо-
лодежи и студентов, людей среднего возраста и пенсионеров, лиц с ограниченными возможностями здоровья.  

Спортивное метание ножа способствует развитию специфических физических (тонкое мышечное 
чувство, быстрота реакции, хорошая координация, точный глазомер, чувство дистанции, способность 
управлять мышечным напряжением и расслаблением) и психологических качеств (умение сосредоточить-
ся, сбросить психологическое напряжение, сформировать психическую устойчивость к раздражителям и 
т. п.), позволяет совершенствовать моральные и волевые качества – настойчивость и целеустремлен-
ность, выдержку и самообладание, организованность и дисциплинированность.

фингом, акробатикой, дзюдо, тхэквондо...… 
Как-то ребята за городом трени-

ровались бросать ножи, и у Насти, в 
отличие от других, никак не получа-
лось воткнуть лезвие в пенек. Это ее 
обескуражило и раззадорило. Даже в 
стрельбе из пневматической винтов-
ки она была лучшей среди некоторых 
мальчишек. А здесь…...

Именно тот день можно считать нача-
лом ее восхождения к чемпионству. 

Она просто захотела найти кого-то, 
кто мог бы научить ее управляться 
с ножом. В интернете, который, ка́к 
известно, знает все, нашла адрес не-
давно созданной  Севастопольской 
региональной общественной органи-
зации «Федерация спортивного ме-
тания ножа», которую возглавляет ее 
создатель и президент, Чемпион мира 
по спортивному метанию ножа, мастер 

спорта международного класса Андрей 
Валерьевич Гребнев. Так, в декабре 
2019 года у 16-летней Насти Подлесной 
состоялась первая тренировка. 

Андрей Гребнев провел с ней теорети-
ческое занятие по технике метания - по-
казал правильный хват, стойку, бросок. 
Настя попробовала и почувствовала, что 
у нее получается. 

Как на крыльях она летела домой - 
Гребнев пообещал взять ее в команду 
и позвонить после Нового года. Но 
звонка так и не последовало - тренеру 
показалось, что девочка пришла про-
сто из любопытства, попробует разок 
- и все. Он и представить не мог, что 
эта, серьезная не по годам, упрямая 
школьница во что бы то ни стало ре-
шила научиться уверенно метать нож. 
Тем более, что это занятие пришлось 
ей по душе.

Настя позвонила сама и ее возму-

щенный вопрос «Так Вы меня бе-
рете?» стал для Андрея Гребнева 
неожиданностью. Он взял ее в юно-
шескую команду.

«Если честно, я только 
теперь стала понимать то, 
что делаю - раньше я просто 
слушала тренера».

Анастасия Подлесная

Целый месяц родители юной мета-
тельницы ножа даже не догадывались, 
какой спорт выбрала их дочь - она, как 
обычно, ходила на тренировки, будто 
по-прежнему занималась тхэквондо. 
Наконец, однажды привела с собой 
папу, выдумав историю о том, что с 
ним хочет поговорить тренер. Максим 
Константинович до последнего шага не 
знал, куда ведет его дочь. И когда тай-
ное стало явным, не смог удержаться, 
чтобы не проверить свою сноровку и 
меткость. Теперь и он убежденный по-
клонник этого вида спорта и даже при-
нимает участие в соревнованиях. 

После первой победы в клубном тур-
нире Настя принесла домой медаль и 
диплом. Особой радости она не испы-
тывала - приезжие  юные спортсмены 
по рукопашному бою оказались до-
вольно слабыми для нее соперниками, 
и соревнования, по сути, превратились 
в просмотр и оценку тренером ее навы-
ков и возможностей. Тогда об увлече-
нии своей дочери узнала и мама - Ла-
риса Витальевна.  Ей тоже захотелось 
разок-другой метнуть ножик. Великий 
Экзюпери, конечно, прав - все мы ро-
дом из детства…...

Настя продолжала тренировки. И 
если на соревнованиях спортсмены 

метают только ножи, на тренировках, 
чтобы укрепить руку – еще и топоры. 
Также важны выдержка, самооблада-
ние и точный глазомер. Все эти каче-
ства появляются после длительной и 
кропотливой работы над собой. Один 
нож воткнуть легко, а десять серий по 
три ножа, да еще в присутствии судей 
и других участников — это настоящее 
испытание. Нужно уметь быть пре-
дельно собранным - рука обхватыва-
ет стальную рукоятку, ты пристально 
смотришь на цель, мир вокруг словно 

исчезает, и ты вкладываешь всю свою 
энергию в метательный нож, который 
движется в сторону мишени и попа-
дает в нее...

Сколько раз поднималась на пьеде-
стал в клубных соревнованиях дома и 
на выезде Настя, наверное, уже и не 

вспомнит. Но главные ее победы были 
еще впереди...

В сентябре 2021 года в Анапе 
прошли первые официальные в исто-
рии современной России Чемпионат  
и Первенство Российской Федерации 
по спортивному метанию ножа.  На 
соревнованиях было представлено 
около 40 регионов России, свои ко-
манды выставили 26 регионов, более 
150 спортсменов различных возрас-
тов вступили в борьбу. Среди девушек 
16-17 лет Настя Подлесная завоевала 

тогда первое место в своей любимой 
дистанции - 3 метра и второе - в дис-
танции 5 метров. По результатам этих 
соревнований она стала кандидатом в 
мастера спорта.

Но самым запоминающимся для нее 
стало, конечно, Первенство мира, которое 
прошло в Краснодарском крае. Это было 
поистине историческое событие - в меж-
дународном турнире принимали участие 
спортсмены из 15 стран. Настя победила 
в своей возрастной категории (девушки 
16-17 лет) и получила титул Чемпионки 
мира. При этом она смогла обойти по 
очкам четырехкратную Чемпионку мира 
Ярославу Королеву из Москвы, которая 
чуть ли не с трех лет занималась этим ви-
дом спорта.

ного моря», который состоялся в Но-
вороссийске летом нынешнего года 
Настя завоевала три медали разного 
достоинства: была первой на дистан-
ции пять метров, второй — на дистан-
ции три метра и третьей на дистанции 
семь метров, выполнив при этом нор-
матив мастера спорта. Чтобы получить 
это спортивное звание нужно в тече-
ние года после подачи заявки зани-
мать призовые места на официальных 
соревнованиях. 

«Этот вид спорта больше 
подходит девушкам - 
они более спокойные 
и выдержанные».

Анастасия Подлесная

Стрессоустойчивость и терпение. Эти 
качества позволяют шаг за шагом идти к 
победе и важны они не только в спорте, 
но и в жизни. Большой промах - если нож 
выпадет из мишени. Главное - не панико-
вать и сохранять хладнокровие, несмотря 
на серьезную потерю очков. Когда такое 
случилось у Анастасии, она не вышла в 
полуфинал в своей любимой дистанции. 
Но спортивная воля и желание побеждать 
всегда сильнее обстоятельств - ошибки 
таких людей делают только крепче. Настя 
- из их числа.

Говорят, большую роль в спорте играет 
удача. Она, как известно - дама ветреная 
и всегда полагаться на нее не стоит. И 
приходит она к достойным - упорным и 
увлеченным...

На Чемпионате и Первенстве России 
по спортивному метанию ножа в сентябре 
этого года в дистанции 5 метров первый 
нож Насти вошел в мишень не слишком 
глубоко, после второго броска наклонил-
ся, будто бы из последних сил цеплялся 
за деревянный щит, и, наконец-то найдя 
надежную опору плавно лег на третий. 
Настя стала обладательницей серебряной 
и двух бронзовых медалей, подтвердив 
норматив мастера спорта. Вот, что значит 
спокойствие и уверенность, умноженные 
на мастерстерство! Она мысленно благо-
дарила «спасителя», словно стальное лез-
вие могло прочитать ее мысли. Впрочем, 
кто сказал, что это невозможно?..

Сейчас Анастасия ясно понимает, 
что все ее завоеванные медали, титу-
лы и спортивные звания достались 
ей благодаря ее тренеру. Бывший во-
енный штурман-вертолетчик Андрей 
Гребнев 8 лет принимал участие в бо-
евых действиях на Кавказе, и, по его 
словам, мастерское владение холодным 
оружием зачастую могло стать послед-
ней надеждой на спасение в случае ава-
рии вертолета и вынужденной посад-
ки. Именно там, на Кавказе, больше 
двадцати лет назад, в составе группы 
энтузиастов-пилотов он и стал осваи-
вать искусство метания ножа. Теперь 
это стало новым смыслом его жизни 
и предназначением, ведь призвание и 
долг чемпиона - воспитывать новых 
чемпионов.

«Моя цель - стать мастером 
спорта международного 
класса, это будет 
по-настоящему круто».

Анастасия Подлесная 

Сам же Андрей Валерьевич признается, 
что Настя - его любимая спортсменка, и 
относится он к ней нежно, как к дочке, 
хотя может и поругать, если чувствует, что 
от побед девочка начинает «звездиться» - 
самоуверенность и несобранность может 

привести к поражению. По его словам, 
Настя по натуре - не теоретик, а практик, 
у нее очень хороший хват, резкий бро-
сок - это те элементы техники, которые 
необходимы спортсмену, работающему с 

АНЕКДОТ В ТЕМУ 
Сплю всегда с ножом под по-

душкой — так, на всякий слу-
чай. Вдруг кто-нибудь с торти-
ком придет...

В школе никто из ребят, кроме друга 
и учителя по ОБЖ, даже не догадывал-
ся о достижениях своей одноклассни-
цы. Тайна эта сохранялась и оберега-
лась почти год - только весной, почти 
перед окончанием школы фотография 
Насти появилась на школьной Доске 
Почета рядом с отличниками, хотя осо-
быми успехами в учебе она похвастать-
ся не могла - слишком много времени 
занимали тренировки.

Нынешний год принес новые победы.
На Всероссийском турнире по спор-

тивному метанию ножа «Кубок Чер-

АНЕКДОТ В ТЕМУ 
-Другу дал крышку от бочки - 

один в один, как мишень. Кинул 
ножик в мишень - попал в ногу...…

-Теперь ты понял, что мета-
ние ножей - это не твое?
-Ну, почему…... В ногу же попал...…

АНЕКДОТ В ТЕМУ 
На соревнованиях по метанию 

ножа один спортсмен говорит 
другому:

-Сегодня мне надо постарать-
ся, среди зрителей - моя теща…...

-Можешь не стараться - да-
леко... не попадешь…...

ножом. Но главная ее отличительная чер-
та - по-настоящему спортивный характер: 
если поставит цель, добьется обязательно. 
Ее  целеустремленности и силе характера 
можно только позавидовать. 

Сейчас Настя готовится к следую-
щим соревнованиям, которые пройдут 
в Москве. Кроме ежедневных трениро-

вок, она трижды в неделю ходит в тре-
нажерный зал, где под руководством 
тренера Глеба Молчанова занимается 
силовыми упражнениями. Хорошая 
физическая форма необходима любо-
му спортсмену. Выпускник Крымско-
го федерального университета, именно 
Молчанов посоветовал ей поступать в 
наш вуз - лучший вуз в Севастополе. 
Как и Глеб Александрович, Настя со-
бирается стать тренером в тренажерном 
зале - помогать  людям с ограниченны-
ми возможностями здоровья поверить 
в себя. Считает, что это - ее призвание.

Мы не сомневаемся, что у этой хруп-
кой симпатичной девочки еще будет 

много спортивных рекордов и достиже-
ний в жизни, которая, у нее еще впере-
ди. Пусть твоя мечта сбудется, Настя!

Ведь творить добро совсем несложно, 
главное - очень захотеть…...

Сергей АРТЕМЧУК, 
Виолетта  ВОЛОСЮК 
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Познакомить с добровольческими объеди-
нениями, рассказать о направлениях волон-
терства и обучить новым навыкам - главная 
цель форума «ДоброСтарт». Его проводят уже 
во второй раз, образовательную площадку 
организовали на базе пансионата «Изумруд». 
В течении трех дней студентов знакомили с  
принципами и правилами работы на крупных 
общественных мероприятиях.

Тренинги, деловые игры, TED-лекции, но-
вые друзья и единомышленники, возмож-
ность стать частью волонтерского корпуса 
регионального молодежного форума «Мо-
лодежь-92» - программа форума была, как 
всегда, яркой и насыщенной.

«Выражаю благодарность организаторам 
«ДоброСтарта» за проведение такого инте-
ресного и важного мероприятия! Столько 
полезной информации для начинающих и 
не только для них! Уверен, что волонтерская 
деятельность развивается и, как говорится, 
получает импульс благодаря таким площад-
кам. Когда подавал заявку на участие и по-
думать не мог, что будет так захватывающе 
и интересно!», — делится своими впечат-
лениями Иван Букреев, студент 3-го курса 
направления подготовки «Туризм».

Коллектив «СГ» благодарит организато-
ров форума и студентов, принявших в нем 
участие! Желаем дальнейших успешных и 
продуктивным мероприятий!

Анастасия РОМАШКО

«ДоброСтарт» — 
от слова «добро»

Студенты Севастопольского 
экономико-гуманитарного института 

КФУ им. В.И. Вернадского 
приняли участие в региональном 

молодежном форуме
«ДоброСтарт» проходит уже второй раз и 

всегда собирает под сотню участников, ко-
торые за три дня образовательного форума 
знакомятся с волонтерской деятельностью 
и узнают много нового о сфере молодежной 
политики в Севастополе.

Зрелищные меропри-
ятия были правящены 
героической обороне Се-
вастополя в дни Крым-
ской войны 1853-1856 гг. 
и, конечно,  привлекли 
внимание севастополь-
цев и гостей города – 
фестиваль посетило око-
ло 5-ти тысяч человек.

В этот день гости фе-
стиваля перенеслись в 
далекий XIX век. Свыше 
200 участников воссозда-
ли на Малаховом кургане 
жизнь и быт солдат, офи-
церов, врачей, сестер ми-
лосердия и простых горо-
жан того времени. Более 
165 лет назад благодаря 
этим людям о силе, стой-
кости и мужестве велико-
го русского города узнал 
весь мир. Героические 
349 дней противостояния 
объединенным силам Ве-
ликобритании, Франции, 
Османской империи и 
Сардинского королевства 
стали немеркнущей сла-
вой русского воинства. 
«Русской Троей» позд-
нее назовет Севастополь 
Виктор Гюго, отдавая 
должное его защитникам.

Чтобы любить Родину, 
нужно знать и понимать 
ее историю. 

«Русская Троя» — славная страница 
в истории нашего Отечества 

Наши студенты приняли участие в волонтерском 
обеспечении мероприятий, проводимых в рамках V 
Международного военно-исторического фестиваля 
«Русская Троя», который проходил на территории 
Мемориального комплекса «Малахов курган».

и пушечные ядра. Гостям 
фестиваля показали по-
левой госпиталь и рас-
сказали о деятельности 
основателя военно-по-
левой хирургии Николая 
Пирогова. Рядом «Бы-
валый» солдат обучал 
обращению с ружьем и 

изготовлению патронов. 
Почувствовать себя в 
роли великого русского 
флотоводца Павла Сте-
пановича Нахимова все 
желающие могли, сыграв 
в игру «Синопский бой». 
Взрослые и дети писали 
послания гусиными пе-
рьями, посещали «Школу 
морского дела», изготав-
ливали монеты и свечи, 
делали куклу-мотанку, а 

фотокорреспондента Род-
жера Фэнтона. Благодаря 
его снимкам, Крымская 
война стала первым во-
енным конфликтом, за-
печатленным на фото.

Ярким событием фе-
стиваля стала рекон-
струкция сражения вре-
мен обороны Севастопо-
ля 1854-1855 гг.. Мала-
хов курган – ключевая 
позиция Корабельной 
стороны. Овладеть им 
было главной целью 
противника. Бывали 
дни, когда на Малахов 
курган падали тысячи 
снарядов, разрушая все 
его укрепления. Время 
шло. Таяли ряды слав-
ных защитников Сева-
стополя, но оставшие-
ся в живых незыблемо 
стояли под вражескими 
ядрами и бомбами… 

На поле боя около 100 
участников военно-исто-
рических клубов России 
воссоздали одно из сра-
жений, завершившееся 
победой русских солдат. 

рический некрополь 
Севастополя» (О.И. Ма-
линовская), «Инкерман 
1854 г. Первая часть. Бой 
в тумане» (С.В. Ченнык).

Завершился фестиваль 
праздничным концер-
том эстрадно-духового 
оркестра г.Севастополя 
и показом документаль-
ного фильма «Я – Сева-
стополь».

Организатором ме-
роприятия выступил 
Музей обороны Се-
вастополя совместно 
с Фондом развития 
Музея при поддержке 
Министерства куль-
туры Российской Фе-
дерации, Российского 
военно-исторического 
общества и Президент-
ского фонда культурных 
инициатив.

Проведением фести-
валя мы отдаем дань 
памяти ее участникам. 
Военно-исторический 
фестиваль «Русская 
троя» направлен на фор-
мирование уважения и 
гордости за героическое 
прошлое нашего Отече-
ства, укрепляет преем-
ственность поколений 
и пробуждает интерес 
юных севастопольцев к 
изучению истории своей 
малой Родины.

Напомним, что в 2019 
году, к 75-летию осво-
бождения Севастопо-
ля, нашим институтом 
и Музеем героической 
обороны и освобожде-
ния Севастополя был 
реализован совместный 
масштабный патриоти-
ческий проект «35 шагов 
к Победе». Кроме это-
го,  руководство вуза, 
145 преподавателей и 
студентов приняли уча-
стие в проекте «Книга 
Памяти города-Героя 
Севастополя». На про-
тяжение года коллектив 
института совместно с 
сотрудниками Музея 
принимали участие в 
эколого-патриотиче-
ских акциях «Сохраним 
вместе» на территории 
мемориальных ком-
плексов «Сапун-гора» 
и «Малахов Курган». 
Также наши студенты, 

каждый год, по сло-
жившейся традиции, 
принимают активное 
участие в волонтерском 
сопровождении музей-
ных мероприятий реги-
онального, всероссий-
ского и международного 
масштабов.

Валерия ЗАМНИУС

На фестивале было ор-
ганизовано более 20 от-
крытых интерактивных 
площадок. Посетители 
могли заглянуть в рус-
ский походный лагерь, 
ознакомиться с унифор-
мой и снаряжением на-
ших солдат. Неподалеку 
от него можно было про-
дегустировать травяной 
чай из самовара и сы-
грать в «солдатский боу-
линг», где в качестве ша-
ров – настоящие картечь 

некоторых даже «посвя-
щали» в артиллеристы.

Напротив русского 
лагеря расположился 
противник. Французы 
готовили вафли, которы-
ми в то время «питалось 
пол-Европы». Сливочное 
масло, сахар, пивные 
дрожжи, лимонный сок, 
мука – таков незатейли-
вый рецепт одного из лю-
бимых лакомств француз-
ских солдат. Недалеко от 
лагеря палатка военного 

Участник обороны, под-
поручик артиллерии, 
сражавшийся на 4-м ба-
стионе, а впоследствии 
ставший великим рус-
ским писателем Лев Ни-
колаевич Толстой в своих 
«Севастопольских расска-
зах» написал: «… Надолго 
оставит в России великие 
следы эта эпопея Сева-
стополя, которой героем 
был народ русский...»

А ремесленники из 
разных уголков Крыма 
радовали гостей фести-
валя авторскими ма-
стер-классами.

Большой интерес у по-
сетителей вызвали лек-
ции по истории 
Крымской вой-
ны и музейные 
выставки: «Ар-
тефакты 4-го ба-
стиона» и «Алек-
сей Матюхин. 
Долг и верность». 
В рамках фести-
валя прошли 
презентации 4-х 
изданий: «Твер-
ские драгуны на 
Кавказе» (Р.А. Манилов), 
«Оборона Севастополя 
1854–1855 годов – бес-
смертный подвиг на-
родов России. Дворяне 
Таврической губернии на 
бастионах Севастополя» 
(П.М. Ляшук), «Старое 
Севастопольское клад-
бище. Народы, имена и 
судьбы» из серии «Исто-
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Вот и пришло время нам снова собраться в нашем студенческом клубе. 
Несмотря на долгую разлуку, дистанционное, смешанное, а потом и 
возобновленное очное обучение, мы не перестаем шутить, смеяться и 
радоваться нашей студенческой жизни. И, как всегда, пригласили в наш 
клуб любимых преподавателей. Ведь нам есть о чем поговорить, правда?

Студенческий клуб «ШСтуденческий клуб «Шппааррггааллккаа»»
Музей изящной словесности

Когда слово – не воробей...…

«Вы не работаете сегодня! Какой 
ужас!!! Это что за примитивизм?»

«Какой вопрос? Можно ли уста-
навливать этнически экспекта-
ции?.. Перерыв -10 минут...»

Ананьева Е.П.

«Женщина должна быть доброй. 
Умной. И кто-то должен остано-
виться в споре и промолчать. И 
обычно, это - женщина...»

«После того, как женщина ро-
дила двоих детей, ей вообще не до 
измен - ей бы дойти до кровати...»

«Если Ани нет на паре, то это 
или наступил апокалипсис, или вся 
техника сломалась».

«Переходим на девиантное по-
ведение...»

«Давайте не будем повышать 
уровень идиотизма».

«Нас окружают окружающие...»

«Я принципиально не использую 
это слово. Это - сленг!»

«А вот раньше студенты прино-
сили гаджеты от Эййпл...»

Кирейчев А.В.

«Прошу расстроить скайп... Че-
рез 5 минут буду звонить...»

«Предыдущее мое выражение 
прошу не записывать - это не 
должно попасть в газету...»

«У половины группы технический 
сбой? Тогда просто изучайте ма-
териалы по теме №2».

Гришина А.

«Предупреждаю желающих сбе-
жать: это - невозможно!!!»

Новикова Е.В.

Афоризмы и цитаты 
студентов 

«Похоже на выход из учебной 
зоны комфорта...»

«Это - повышение по карьерной 
лестнице и понижение по социаль-
ной одновременно».

«Поднимите руку те, для кого 
фраза «14 таймс нью роман, по-
луторный интервал» звучит как 
что-то на китайском».

«Курсовая работа считается 
плохой тогда, когда даже на-
учный руководитель выходит из 
кабинета во время защиты...»

«Хорошо... Не буду беспокоить-
ся... Я уже отбеспокоилась за 4 
года...»

Подготовила 
Анна 

МЕДВЕДЕВА 

Уже стало доброй традицией начинать заседание студенческого клуба 
с посещения нашего институтского музея преподавательских крылатых 
выражений и афоризмов. Без ложной скромности признаемся, что это 
культурно-филологическое учреждение пользуется большим спросом у наших 
студентов - у кого еще, если не у преподавателей учиться лингвистическим 
премудростям: стилистическим оборотам, синтаксическим замысловато-
стям и тайнам лексикологии. Главное - желание и усидчивость...

«Не будет большим злом, если студент впадет в 
заблуждение; если же ошибаются великие умы, мир 
дорого оплачивает их ошибки».

Никола Тесла
***

«Совершенно необразованный человек может разве 
что обчистить товарный вагон, тогда как выпускник 
университета может украсть железную дорогу».

Теодор Рузвельт

***
«Студенту нельзя жениться. Будет заниматься 

только женой — у него появятся хвосты. Будет 
заниматься только учебой — появятся рога. А будет 
заниматься и тем и другим — отбросит копыта».

Константин Мелихан

***
«Трудно убедить студента, что он еще столкнется 

с проблемами посложнее, чем алгебра или геометрия».
Эдгар Хау

***
«Образование - итог того, чему студенты учат друг 

друга в перерывах между лекциями и семинарами».
Стивен Фрай

***
«Для некоторых людей было труднее быть сту-

дентом, чем стать профессионалом в своем деле».
Элин Сакс

***
«В тот миг, когда деньги попадают в карман 

студента, его воображение воздвигает колонну, на 
которую он опирается». 

Оноре де Бальзак

***
«Самые лучшие студенты - те, кто никогда до 

конца не доверяет своим профессорам». 
Джим Коллинз

***
«Не забывай первую заповедь студиоза! В вечных 

скрижалях написано: «Не восхрапи на лекции ибо 
храпом своим ты разбудишь соседа своего!» 

Александр Сапегин

Преподаватель торопится на день рождения и 
решает быстрее провести экзамен. Заходит в ау-
диторию и говорит:

 — Кто знает на пять, подходите с зачетками! 
Подходят три человека. 
— Кто знает на четыре, подходите! 
Подходят еще пять человек. 
— Кто знает на три? 
Подходят практически все, за исключением двух 

человек. Он у них спрашивает: 
— А вы даже на три не знаете? 
— Нет. 
— Жаль, тогда вам на пересдачу. Итак, пересда-

ча! Кто знает на пять?..

*** 
На экзамене студент берет один билет — не 

знает. Берет другой — тоже. Третий — та же 
беда. Также четвертый, пятый... Профессор бе-
рет зачетку, ставит ему «3». Другие студенты 
возмущаются: 

— За что?
— Как за что? — отвечает профессор. — Если 

что-то ищет, значит что-то знает!  

*** 
Пятая пересдача. Преподаватель:
 — Так. Это вы не рассказали, того не знаете, 

там ошиблись. Что же мне с вами делать? 
Студент:
 — Пожалеть...
Преподаватель: 
— Бедненький, опять не сдал... 

— Почему ваша дипломная работа состоит из 
одной страницы?

— Это минимализм...
***

-Прикиньте: за две недели до защиты диплома
выходит из строя жесткий диск. В облаке ничего не 
сохранял. И это еще хорошо, что я не начал писать 
диплом...

***
Разговор двух подруг в студенческой общаге:
— Не знаю, идти с ним на свидание или нет?
— Да сходи, поешь, че ты...

***
- Актуальность моей дипломной работы состоит

в том, что без нее мне не дадут диплом...

***
—  Сначала я ничего не понимал, а потом все-таки 

привык...
***

—  Вот так, учишься, учишься, а потом из кон-
фликтологии узнаешь, что ты невротик с суицидаль-
ными наклонностями, испытывающий экзистенци-
альный кризис...

Как же я люблю фразу «Ладно, давай сюда за-
четку...»

Золотое правило студента: не успел записать 
одно слово - бросай всю лекцию.

Студенческая жизнь прекрасна до тех пор, пока 
не нужно идти в универ.

Моргнул на лекции - отстал на целый лист.

Самый большой студенческий обман - «Список 
использованной литературы».

Смех без причины — признак незаконченного 
высшего образования.

После того, что универ сделал с моим мозгом, 
он должен на нем жениться.

Делать жене курсовую — вот что значит ра-
ботать за еду.

Недостаточно встать рано, надо еще и про-
снуться...

Образованный человек может всю ночь пережи-
вать из-за того, что дураку и не снилось. 

Преподаватели одинаково сильно не любят сту-
дентов, которые не хотят ничего знать, и тех, 
которые желают знать чересчур много.

Ради сдачи зачета студенты готовы на все - 
даже ходить на лекции.

Студенты и деньги — вещи совместимые, но 
редко и ненадолго.

Умные мысли

Подслушано случайно

Подмечено

Сказано!

Просто анекдот
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– Это ваша машина? Нам бы очень
хотелось ее позаимствовать для од-
ного проекта, она все равно стоит и 
ржавеет у вас уже больше года, мы 
видели, – я обратился к нему, сделав 
шаг вперед . 

– Машина моя, и вас она не ка-
сается, и будет стоять здесь столько, 
сколько нужно, и прежде чем трогать 
чужое, нужно спросить разрешения у 
старших. Разве вас не учили этому?

– Мы не хотели никому об этом
рассказывать, но если вы - хозяин, 
тогда другое дело... Это - вопрос 
высочайшей секретности, мы хо-
тим построить... машину времени. 
Только никому не говорите, вам как 
владельцу корабля полагается штур-
манское кресло... Ну, пожалуйста! 
Ваша машина очень похожа на ту - 
из видеокассет. Разве вам не хочется 
вернуться в свое детство? Как только 
разберемся с нашими проблемами, 
мы обязательно и вам поможем...

– Бред какой-то, вы за кого меня
держите? Идите-ка домой, делать 
уроки, а то расскажу вашим роди-
телям, что чужие машины воруете... 
Все...Расходимся...– Отмахиваясь 
рукой, дед развернулся.

– Ну и пожалуйста! Если хотите,
чтобы она проржавела до основания 
и в ней поселились черви, а потом 
крысы развели в ней свое семейство, 
то ладно. Я думал, раз она ваша, то 
вы заботитесь о ней! Разве вас не учи-
ли беречь свои вещи? Найдем другую 
и полетим в прошлое без вас! – я 
крикнул с досадой ему во вслед. 

Но внезапно дедушка остановился, 
оглянулся в нашу сторону, посмотрел 
куда-то вниз, залез рукой в карман и 
кинул мне связку ключей:

– Вам без механика не обойтись...
Так и начались наши летние ка-

никулы: задний двор хрущевки, трое 
ребят и один большой проект. Мы 
ночевали в гараже, играли в карты 
и, в основном, старались чинить 
автомобиль. Это была серая «Лада 
Спутник» - она очень походила на 

ту самую машину из фильма про пу-
тешествия во времени.  

– Смотрите, все просто. Чиним
машину, заправляем, берем с собой 
вещь, которая связана с промежут-
ком времени, в который нужно по-
пасть. У Кудряша - тетрадь с двойкой 
за контрольную, у Рыжего - кулон, 
чтобы признаться девочке... А со 
мной... разберемся позже. У вас что, 
дедушка? Можем вернуться к дате 
получения пенсии, и вы... разбога-
теете...

– Не мели чепухи, я разрешил вам
пользоваться ей, чтобы вы прибра-
лись, а не устраивали гонки со вре-
менем. К тому же, питание я смогу 
восстановить, а вот поехать... она 
вряд ли сможет, - дедушка грустно 
вздохнул.

– В смысле? По всем подсчетам,
машина должна набрать скорость 
быстрее света, чтобы исказить про-
странство, создав тем самым черную 
дыру...

– Ты смеешься, мальчик? Тут если
толкать ее, то чуть быстрее черепахи 
получится... Какая скорость света? – 
дедушка снисходительно похлопал 
меня по плечу.

Это действительно оказалось се-
рьезной проблемой. Именно поэтому 
она стояла у него во дворе, детали 
нынче дорогие, а мы будем тратить 
время, если пойдем подрабатывать. 
Поэтому были приняты радикальные 
меры. Разобрав машину на отдельные 
крупные части, с помощью проходя-
щих мимо зевак мы затащили ее на 
пожарную гору - там еще вода хра-
нится для тушения огня близлежа-
щих домов. Итак, как заставить ма-
шину без бензина ехать? Правильно, 
столкнуть ее с горы, так скорость и 
наберется. Каждый принес все, что 
смог: вещи с отпечатком времени, 
еду, рации, пистолеты, заряженные 
пульками, на случай если мы попа-
дем в другую реальность, и, конечно, 
видеокассету с фильмом про путеше-

ствия во времени - чтобы наверняка 
получилось. 

Стартовали рано утром, чтобы у 
деда не случился инфаркт от того, что 
мы вытворяем с его машиной. Каж-
дый стоял у своей двери и начинал 
толкать вперед. Главное было успеть 
запрыгнуть в салон и повернуть ключ 
зажигания. Три... два... один... Маши-
на и вправду набирала скорость - по 
неровной горе мы скатывались вниз. 

Свершилось! Наш летний проект 
был завершен, трехмесячные труды 
были не напрасны, осталось только 
проверить их на деле... Пока мы пе-

реглядывались и тяжело дышали, в 
окошко постучал дед, только он был 
какой-то не такой... более молодой 
что ли. 

– У нас получилось? Утро кажется
таким же, но вы... вы помолодели лет 
на двадцать! У меня не было в пла-
нах залетать так далеко, в каком мы 
году? – опустив окошко, я удивился 
происходящему.

– Спасибо, конечно, но я всего
лишь побрился. И не помню такого, 
чтобы я разрешал скатывать с горы 
мой автомобиль...

У нас ничего не вышло - на дворе 
как был конец лета, так им и оставал-
ся. Вся затея оказалась бессмыслен-
ной. Выходит, я подвел своих друзей, 
из-за чего они разошлись по домам. 
Интересно, кто-нибудь вообще верил 
в то, что у нас получится?

Прошло несколько лет, мы за-
кончили школу, каждый переехал 
в тот город, где хотел учиться. Мы 
редко виделись, а все встречи, на 
которые меня приглашали, прихо-
дилось откладывать из-за какой-то 
неловкости в общении. Наконец, 
наступило и мое время покидать эту 
глубинку, найдя новое место рабо-
ты в промышленных новостройках. 
Только в самый неподходящий мо-
мент в голову прилетела странная 
мысль. Я наконец понял, как хочу 
воспользоваться машиной времени 
– вернуть беззаботные летние дни и
снова таскать всякий хлам из гаража.
Эта мысль продолжала гложить меня,
пока я складывал вещи в чемодан и
спускался по лестничной площадке.
Напоследок, заглянув в почтовый
ящик, я нащупал маленький кон-
верт...

«Путешественнику во времени...»
В конверте было пусто, кроме той 

самой связки ключей. Она пробуди-
ла странные чувства и мне поскорей 
захотелось снова прийти, туда, где 
когда-то мы хотели переместиться 
во времени.  Наш «Делориан» стоял 
ровно там же, где мы его оставили. 
Машина полностью была покрыта 
ржавчиной. Она была закрыта. Ока-
залось, что все вещи внутри были не-
тронуты, в бардачке лежала тетрадка 
с двойками, а на зеркале висел тот 
самый кулон, задние сидения зава-
лены игрушечными пистолетами и 
видеокассетами с фильмами тех лет. 
Это была настоящая машина време-
ни с вещами, которые отражали ту 
эпоху - эпоху нашего счастья. Толь-
ко была тут одна вещь, которую мы 
не приносили. На лобовом стекле 
застыла семейная фотография того 
самого дедушки. Это была его вещь с 
отпечатком того времени и, надеюсь, 
он смог вернуться туда... 

А ведь у нас и вправду получилось 
построить машину времени, до ско-
рости света разогнались лишь те лет-
ние дни, переместив меня в будущее 
совсем незаметно...

Арсений КАРГОПОЛОВ 

* * *
О чем расскажет
сломанная скрипка,
В руках
  немого старика? 
О жизни прошлой 
         и ошибках, 
Пусть 
не покаянных пока...

О чем споют уставшие нам 
струны, 

Под гнетом старого смычка? 
О том, что бренно 
                все под небом лунным,
Хоть и не верится пока...

О чем воскликнет нам 
мажор высокий, 

В углу у мертвого сверчка? 
О том, как вдруг слова 
                   сольются в строки,
Хоть не записаны пока...

О чем грустит обиженный минор, 
И выпавший смычок 

из рук усталых?
О том, что жизни нам 
                           бывает мало,
И мы недолюбили до сих пор...

* * *
Кто сказал, 
 что любовь  умирает                      

с годами? -
Это чувство, 

как ангел 
витает над нами,
Невесомым крылом 
нас от бед заслоняя, 
И волнующим 
       счастьем 
 сердца наполняя, -

«Сегодня закрылась последняя 
фабрика по производству красок», 
«Мир лишился творчества», «По-
следний художник...»

Я закрыла ноутбук. От этих но-
востных заголовков у меня разбо-
лелась голова. Потерла виски и 
откинулась на кресле.

- Как же они надоели... - про-
бормотала я в пустоту комнаты.

Современные технологии на-
чали вытеснять творчество людей 
уже давно. Все держалось на энту-
зиастах, на вере в то, что человек 
может создавать искусство лучше 
машины.

Однако нейросеть училась и са-
мосовершенствовалась. Когда ста-
ло возможным получить картину с 
любым сюжетом и в любом жанре 
за секунды... Зачем в этом случае 
люди?

Ответ на этот вопрос пытались 
найти и ученые, и сами художни-
ки, и каждый второй рассуждал об 
этом.

Я горько усмехнулась. Как 
будто бы это была самая глав-
ная проблема в мире. Умирают 
же не только художники, и не 

потому, что какая-то нейросеть 
научилась выдавать картины по 
щелчку мышки.

На столе передо мной - стопка бу-
маги, карандаши, краски. Сколько 
себя помню мне всегда нравилось 
рисовать. Только теперь это надо 
будет скрывать еще тщательнее.

Нейросеть... Ее ведь придумали 
люди. Мало, кто вникал в ее суть, в 
то, что стоит за ней. Или, если быть 
точным - кто... А запросы в мире 
дизайна растут со скоростью света.

Моя работа заключается в том, 
чтобы поддерживать нейросеть и 
обучать ее новому. Создавать идеи 
и обеспечивать искусственный ин-
теллект потоком новой информа-
ции, чтобы не было никаких оши-
бок, сбоев, и она не отставала от 
человеческого прогресса.

Никто не узнает об этом. Мое 
имя не окажется на полотнах в 
архивах художественных галереей. 
Как и моих коллег со всего света. 
Но мои идеи и рисунки останутся 
в нейросети навсегда...

Вы не верьте, коль скажут, 
что любви больше нету,

Все равно по земле 
     она странствует где-то,

Что отвергнута 
     кем-то не может поверить,

И напрасно стучится 
в закрытые двери,

Прямиком, напролом, на авось, 
на удачу...

Наши ангелы грустные 
дождиком плачут...

* * *
Пока не знаю,
  что страшнее, -
Любви забытой 

тишина, 
А может миг 
    не воплощенья
Мечтаний 
 сладостных     

моих...

Пока не знаю, что важнее -
Прощение измены  той, 
Или предательство мое,
Как грех желанья 

отомщенья...

Пока не знаю, 
что дороже - 

Любовь родных моих людей,
Или всю жизнь 

быть просто рядом
С тем, кто любимей всех на свете... 

Лишь одного хочу я очень  -
Когда придет 

мой главный день,
Пусть мир сияет 

ярким светом
И пусть воцарствует любовь...

Виолетта ВОЛОСЮК,
студентка Крымского 

инженерно-педагогического 
университета 

имени Февзи Якубова

-1, 1, 2, 3... Остановка. 4, 5... Оста-
новка. Вниз. 4, 3, 2... Остановка. 3, 4...

И так целый день. Меняются 
только люди. Улыбаются или гру-
стят, торопятся все время почти. 

Они спускаются в красивой и 
праздничной одежде по выходным. 
Значит вечером вернутся поздно, но 
счастливые.

 По будням поднимаются и спу-
скаются угрюмые и с пакетами.

Иногда это медленные пожилые 
люди, для них надо придерживать 
кнопку, чтобы дверца не закрыва-
лась, а иногда - дети, которые рису-
ют на стенах сердечки или прикле-
ивают наклейки. Они такие милые 
- нам сразу становится радостно. Но
потом приходит уборщица, и недо-
вольно ворча, смывает все, заливает
резко-пахнущими жидкостями, от
которых растворяется краска.

Но сегодня, 26 сентября, все уста-
ли. За этот месяц мы подняли людей 
больше обычного - случались даже 
перегрузы. Поэтому в качестве про-
теста, утром мы все остановились 
одновременно. Мне не повезло – 
внутри оказалась девушка. Она ис-
пугалась, сначала стучала в двери, 
потом кричала и нажимала на все 
кнопки подряд. Мне было ее жалко, 
но это - забастовка и мы договори-
лись, что как бы не было жаль пасса-
жиров, она не прекратится, пока нам 
не проведут технический осмотр.

Единственное, что я мог сделать 
– соединить ее с оператором, ко-
торый ее успокоил и сообщил, что
скоро ее освободят из лифта.

Прошло больше двух часов, пре-
жде, чем пришли сотрудники, запу-
стили нас, осмотрели шахты, двери, 
канаты, смазали направляющие.

Девушка почти плакала, когда вы-
ходила. Я уже долго ее не видел. Она, 
наверное, стала ходить по лестнице. 

Но наша забастовка сработала. 
Мы, лифты, не зря время от вре-
мени останавливаемся. Это важно 
для сохранения безопасности на-
ших пассажиров. Если не мы будем 
за этим следить, то кто будет? 

Это обращение ко всем людям: 
не злитесь на нас, если мы иногда 
останавливаемся, или долго не при-
ходим на нужный этаж. Ведь лиф-
том быть так непросто...

Анна МЕДВЕДЕВА

Забастовка




